

CICLO DE CONFERENCIAS: MUJERES SABIAS

CONFERENCIA: Rosalind Franklin y la historia del ADN

Día: jueves, 22 de noviembre de 2012; 19:30 horas
Sala Nueva Estafeta
Ateneo de Madrid. C/ Prado 21

Ponente:

D^a Esther Rubio Herráez. Dra. en Ciencias Químicas. Profesora de Física y Química. Investigadora Asociada del Instituto de Investigaciones Feministas de la UCM.



Rosalind Franklin puede ser presentada como una mujer de especiales cualidades matemáticas, científicas y lingüísticas en las que destacó desde la infancia y que desarrolló a lo largo de su corta vida. Pero, también, puede serlo como un paradigma de mujer sabia a quien sus colegas masculinos ningunearon mientras se beneficiaban de su pericia, atropellando sus descubrimientos y permitiéndose incluso ridiculizarla.

Como tantas otras mujeres Rosalind Franklin entendía la sabiduría, no solo como conocimiento profundo de algo, sino como amor a dicho conocimiento y al épico tránsito que conducía a él. Y así lo abrazó, con gran sentido del compromiso y de la responsabilidad.

Movida por tales resortes vitales compartía sus logros, establecía alianzas, mostraba sus hallazgos y se alejaba de la rivalidad y del egoísmo. En una palabra, se mostró generosa con la vida cuyo enigma ayudó a desvelar sin artificios y sin perseguir reconocimientos. Nunca buscó el éxito personal, sino el progreso de la humanidad, tal y como ella misma expresó en una carta dirigida a su padre:

“Desde mi punto de vista, lo que es necesario para la fe es creer que haciéndolo lo mejor posible estaremos más cerca del éxito y que ese éxito (mejorar al máximo la humanidad, presente y futura) está en nuestras manos conseguirlo”.

La Agrupación Ateneísta de Estudios sobre la Mujer “Clara Campoamor” nació en el mes de septiembre de 1989, en el Ateneo Científico, Literario y Artístico de Madrid, impulsada por Agustina de Andrés Martínez. La actividad se ha desarrollado dentro y fuera del Ateneo y prácticamente se han tocado todos los campos del saber. Exposiciones, conciertos, presentaciones de libros, conferencias, ciclos de conferencias y mesas redondas, han ido acompañadas de cine-forum y talleres psico-sociales. Las temáticas han sido en muchos casos pioneras como, por ejemplo, el de la inmigración, la superdotación intelectual femenina, la minusvalía, la violencia de género o el dopaje en el deporte. También se han abordado interdisciplinariamente y, sobre todo, han abarcado la mayoría de los campos: política, música, artes, literatura, educación, medicina, historia, ciencia, etc.